

# 475 Jahre akademische Tradition in Dillingen

In der Akademie findet  
am 17. Juni ein öffentlicher  
Themenabend statt

**Dillingen** Anlässlich des 475. Gründungsjubiläums der ehemaligen Dillinger Universität findet am Montag, 17. Juni, um 18.30 Uhr ein öffentlicher Themenabend mit dem Titel „475 Jahre akademische Tradition in Dillingen – Die Akademie und Herausforderungen der Bildung im Wandel der Zeit“ in der Aula der Akademie für Lehrerfortbildung und Personalführung in Dillingen statt. Dabei stehen drei Kurzvorträge im Mittelpunkt des Abends: Die Dillinger Kunsthistorikerin Christine Schneider stellt in ihrem Beitrag „Das Modell für den barocken Neubau des Kollegs. Entstehung und Bedeutung“ das im Original überlieferte Baumodell der Dillinger Akademie vor und geht auf interessante baugeschichtliche Hintergründe ein. Das Originalmodell wird vom Stadt- und Hochstiftmuseum Dillingen am Veranstaltungsabend als Leihgabe zur Besichtigung zur Verfügung gestellt. Der aus Dillingen stammende Kirchenhistoriker

Prof. Rainer Florie stellt in seinem Referat „Katalysatoren der Selbsterkenntnis“ – Konturen der jesuitischen Bildungsoffensive in der Frühen Neuzeit typische Merkmale der damaligen Bildungsoffensive jesuitischer Pädagogik im 17. und 18. Jahrhundert vor.

Anknüpfend an den Philosophen Immanuel Kant, dessen Geburt vor 300 Jahren heuer gedacht wird, schlägt der Philosoph Prof. Jörg Noller (Universität Augsburg) in seinem Vortrag „Was ist digitale Mündigkeit?“ die Brücke zu einem Gegenwartsthema, indem er fragt, was individuelle Mündigkeit im Zusammenhang mit Digitalität und künstlicher Intelligenz heute bedeuten könnte. Die musikalische Umrahmung der Veranstaltung übernimmt ein Ensemble des Johann-Michael-Sailer-Gymnasiums. Im Anschluss lädt die Akademie zu einem Stehempfang ein. Veranstalter ist der Katholische Akademikerkreis Dillingen unter Mitwirkung des Freundeskreises der Studienkirche Dillingen, des Stadt- und Hochstiftmuseums Dillingen sowie des Historischen Vereins Dillingen. Der Zutritt zum Veranstaltungsort erfolgt über den Haupteingang der Akademie, Kardinal-von-Waldburg-Straße 6–7. Der Eintritt ist frei. Eine Anmeldung ist nicht notwendig. (AZ)